

**MÉXICO LEVANTA EN RANKING DE TIC: WEF**

La reducción en las tarifas de los servicios de telecomunicaciones móviles permitió a México dar un salto de 10 lugares en el ranking 2015 de tecnologías de la información del Foro Económico Mundial, aunque en varios de los rubros aún hay mucho por avanzar.



ESCALA 10 POSICIONES EN EL RANKING DEL WEF

# Tarifas “salvan” a México en TIC

Pese a la mejoría, el país registró un descenso en tres de los cuatro subíndices que evalúa cada año el organismo internacional

Julio Sánchez Onofre y Antonio Becerril  
**EL ECONOMISTA**

EL AJUSTE a la baja en los precios de los servicios de telecomunicaciones móviles permitieron a México escalar 10 posiciones en el ranking global de Tecnologías de la Información 2015 del Foro Económico Mundial (WEF, por su sigla en inglés), al situarse en la posición 69 de 143 economías, desde el lugar 79 que ostentó el año pasado.

“La mejora de México en el ranking es ampliamente atribuible a la revisión de las tarifas de telefonía móvil, lo que causa que el país

avance 89 lugares en el pilar de asequibilidad, donde ahora está en el lugar cuatro”, explica el reporte del WEF.

La disminución de las tarifas es consecuencia del nuevo marco regulatorio, con resultados tangibles en el bolsillo del consumidor mexicano. En telefonía móvil, los precios se redujeron 16.7% entre febrero del 2013 y enero del 2015; 4.6% fue la reducción en telefonía fija y 0.8% en Internet. El cobro de la larga distancia nacional desapareció, mientras que la larga distancia internacional cayó 40.3% en

sus tarifas, según el regulador.

Pese a la mejoría, México aún no se recupera del desplome del 2014, cuando cayó 16 lugares desde la posición 63. Por el contrario, en el comparativo del 2015, el país registra un descenso en tres de los cuatro subíndices que mide el WEF.

Sólo el Subíndice de Preparación (que mide infraestructura, asequibilidad y habilidades TIC) registró un ascenso al sitio 58 en el 2015 desde el 94 del 2014. Aquí destaca el pilar de asequibilidad, que repuntó a la cuarta posición desde el lugar 93 alcanzado en el 2014.



El Subíndice de Entorno para el Desarrollo de las TIC (que mide política y regulación, así como innovación en los negocios) cayó del lugar 75 en el 2014 hasta el 81 en el 2015, mientras el de Uso (que mide la adopción a nivel individual, en negocios y en gobiernos) se desplomó hasta el sitio 79 desde el 71.

“La capacidad del país para apalancar las TIC está limitada por el nivel de educación de la población, lo que se traduce en un nada halagador lugar 92 en el pilar de habilidades de la población, convirtiéndose en el pilar de México peor posicionado en el *ranking*”, explicó el WEF.

Mientras tanto, el Subíndice de Impacto de las TIC (medido en la parte económica como social) bajó de la posición 59 en el 2014 hasta la 72 en el 2015. El comportamiento de este subíndice es un reflejo del mal posicionamiento del país en la preparación de capital humano y capacidad de innovación.

Pero en el *ranking* del WEF, México aún dista de convertirse en el líder regional, al situarse en la séptima posición de los países de América Latina, superado por Chile, Barbados, Uruguay, Costa Rica, Panamá y Colombia.

“Seguimos *rankeados* en lo general muy mal (...) y no es por satanizar al país, no es objetivo de vernos mal, sino que hemos carecido de competencia, hemos carecido de inversiones suficientes y por eso estamos rezagados”, opinó Ernesto Piedras, director general de The Competitive Intelligence Unit.

empresas@eleconomista.com.mx

## A MEDIA TABLA

México avanzó 10 lugares en el reporte de tecnologías de la información del Foro Económico Mundial, para ubicarse en la media tabla entre las 143 economías estudiadas. Esto se debió principalmente al factor de asequibilidad de las telecomunicaciones.

### RANKING AMÉRICA LATINA

POSICIÓN 2015		POSICIÓN 2014	PAÍS	PROMEDIO INDICADORES (1-7)
38	↓	35	Chile	4.6
39	↑	55	Barbados	4.6
46	↑	56	Uruguay	4.5
49	↑	53	Costa Rica	4.4
51	↓	43	Panamá	4.4
64	↓	63	Colombia	4.1
69	↑	79	<b>México</b>	<b>4.0</b>
70	↑	71	Trinidad y Tobago	4.0
80	↑	98	El Salvador	3.9
82	↑	86	Jamaica	3.9
84	↓	69	Brasil	3.9
90	=	90	Perú	3.7
91	↑	100	Argentina	3.7
93	↓	88	Guyana	3.7
95	↓	93	República Dominicana	3.6
100	↑	116	Honduras	3.5
103	↑	106	Venezuela	3.4
105	↓	102	Paraguay	3.4
107	↓	101	Guatemala	3.3
111	↑	120	Bolivia	3.3
113	=	113	Surinam	3.2
128	↓	124	Nicaragua	2.9
137	↑	143	Haití	2.5

FUENTE: FORO ECONÓMICO MUNDIAL